

# **Introducción al dossier "Libertad política de los fieles del Opus Dei durante el régimen de Franco"**

Capítulo del dossier  
informativo "Libertad política  
de los fieles del Opus Dei  
durante el régimen de Franco"

09/12/2022

Este dossier describe la relación  
entre el Opus Dei y el régimen del

general Franco, que gobernó España desde 1939 a 1975.

Todavía se pueden encontrar artículos en obras de referencia en los que se afirma que el Opus Dei tuvo una influencia política en el gobierno de Franco, a través de los importantes puestos ocupados por sus miembros.

Los Estatutos del Opus Dei establecen que los fieles del Opus Dei "disfrutan de la misma libertad que todos los católicos en el ejercicio de su trabajo, su vida social, y en la política", etc., y que "las autoridades de la Prelatura están obligadas a abstenerse por completo de dar indicaciones o consejos acerca de estos asuntos".  
(Art. 88, § 3)

Este dossier es una pequeña recopilación de artículos extraídos de libros y prensa, donde se muestra que el Opus Dei, una institución con fines exclusivamente espirituales,

siempre ha actuado de acuerdo con sus Estatutos. No se ha involucrado en política, y mucho menos apoyó a Franco. Tampoco el Opus Dei en la época de Franco se involucró en las acciones políticas de sus fieles. Los que trabajaron en la política durante esa etapa siempre actuaron a título personal, sin recibir ninguna orientación.

El Dossier no pretende ser exhaustivo. El énfasis está en los hechos que son menos accesibles para el público general. Es bien sabido que hubo miembros del Opus Dei que fueron ministros de Franco (ocho de un total de 116 ministros durante un período que abarca casi cuarenta años). Sin embargo, se cita con menos frecuencia que otros miembros se encontraban en la oposición a Franco y que alguno tuvo que exiliarse en el extranjero. O se menciona sólo en contadas ocasiones que los ministros que pertenecían el

Opus Dei a menudo tuvieron desacuerdos entre sí en relación con cuestiones políticas.

---

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-es/article/introduccion-4/> (08/02/2026)